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Принятие в начале XX века законодательных основ о свободе вероисповедания было призвано ре-
шить давний вопрос веротерпимости государства к отдельным группам населения, не исповедующим 
православие. Однако при изучении правоприменительных актов губернского правления и подчиненно-
го ему уездного полицейского управления можно сделать вывод, что реализация предписаний царских 
указов органами власти на местах вызывала определенные трудности. Проблемы, из этого вытека-
ющие, целиком затрагивали исключительно старообрядцев и выражались в первую очередь в нару-
шении их прав и свобод, гарантированных царским правительством. В настоящей статье на основе 
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изучения нормативных правовых актов, исторических обстоятельств, обусловивших их принятие, 
предпринята попытка воссоздания процесса реализации вероисповедной политики царским прави-
тельством в губерниях Российской империи. Для этого исследовались правоприменительные акты 
губернского правления, содержащиеся в Центральном архиве Нижегородской области, впервые вводи-
мые в научный оборот.
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Th e adoption at the beginning of the 20th century of the legislative framework on freedom of religion 
was called upon to resolve the long-standing question of religious tolerance of the state to certain groups of 
the population not professing Orthodoxy. However, when studying the law enforcement acts of the provin-
cial government and the county police department subordinate to it, it can be concluded that the implemen-
tation of the orders of the tsarist decrees by the local authorities caused certain diffi  culties. Th e problems 
stemming from this entirely aff ected the Old Believers exclusively and were expressed primarily in the vio-
lation of their rights and freedoms guaranteed by the tsarist government. In this article, based on the study 
of normative legal acts, historical circumstances leading to their adoption, an attempt is made to recreate 
the process of implementing religious policy by the tsarist government in the provinces of the Russian Em-
pire. For this purpose, law enforcement acts of the provincial government, contained in the Central Archive 
of the Nizhny Novgorod Region, were fi rst introduced into scientifi c circulation.
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